



Portada: «Natividad», de Stefano Tofanelli (1750-1812). Iglesia de San Plácido, Catania-Italia

Ángeles para el recuerdo

D. Santiago López de Aberasturi Ruiz de Loizaga. "D. Santiago" para la familia, persona de la vieja escuela: sonrisa permanente, sociable, elegante, emprendedor, excelente cocinero, Misa de domingo a la mañana, paseo por el Casco Viejo de Bilbao y siempre txapela azul chirene casi hasta acostarse. Su pérdida ha dejado una profunda huella en su familia, amigos y vecinos. Su esposa Mari Ibáñez de Garayo y en especial su hija Ayala (entregada a su cuidado y a su recuerdo) lloran su ausencia en cada instante del día. Una persona para la historia, muy difícil de olvidar e imposible de reemplazar.

Recordamos de una manera muy especial a nuestro querido amigo, D. Alfonso Delgado Rubio, insigne pediatra, expresidente de la AEP y Catedrático de Pediatría en las Universidades del País Vasco y CEU San Pablo de Madrid. Siempre lloraré su pérdida.

Dña. Eva Muerza. Dña. Eva, esposa de D. Alfonso, ha fallecido poco tiempo más tarde. Mujer navarra, inteligente y de gran carácter. Puntal de una familia ejemplar con 3 hijos y tres talentos a los que ella entregó su vida y su entusiasmo. Me apena mucho su pérdida prematura.

Dña. Isabel García Jalón. Mi mentora en la Universidad de Navarra. Mi afecto y respeto por Dña. Isabel será perpetuo. Brillante investigadora, académica y docente. Una de las personas decisivas en el avance de los estudios de Dietética y Nutrición Humana. Gracias Dña. Isabel por sus atenciones y apoyo de tantos años. Creo que seguiré contando con su apoyo desde el Cielo.

D. Alberto López de Ipiña Samaniego, Consejero Nacional de Slow Food España y Jefe de Servicio en la Diputación de Álava. Experto en productos alaveses Km 0, gran persona y excelente amigo de sus colegas vizcaínos. Su ausencia duele y se nota en nuestro proyecto científico y de territorio.

Mi última tristeza del año ha sido la pérdida de la Sra. Josefa del Caserío Olatxu, uno de mis referentes de la infancia en la villa de Gerrikaitz. Señora elegante, de la tierra, amante de las flores y de su jardín siempre perfecto. Solía decir "si cada peregrino del Camino de Santiago que se hace una foto en mi jardín me donase 1 euro, ahora sería millonaria". Es cierto, su baserri y su jardín son una belleza del territorio. Goian Bego.

Aurrera jarraitzen dugu

Cuadrilla de los Jueves, Amigos de la Boina, Grupo de Montaña del CD, colegas, colaboradores, distinguidos Académicos, querida familia, amigos todos:

Pensábamos que 2021 sería un buen año, el periodo de liberación del 2020, pero no ha sido posible. Miedo, precaución, responsabilidad, vacunas, pasaporte, la tortura de la mascarilla. Todos reconociéndonos por los ojos y una parte de la frente. Algunos por los andares, el color del pelo o quizá solo por el porte elegante.

Entramos en breve en el 2022 y el panorama sigue igual, sabemos más, tenemos más herramientas y otras que vienen de camino para terminar con esta pesadilla. Un poco de paciencia...

Parece que esta Navidad también se resiste a los reencuentros y a las cenas con la cuadrilla. Nos quedan los WhatsApp, los mensajes de voz y las llamadas de nostalgia. No nos olvidemos.

Cuidaos, amigos. No me hagáis la faena de saber que hubo un tiempo mejor, donde nos veíamos con mucha frecuencia.

Con mis mejores deseos para vosotros, nuestros seres queridos, la gastronomía científica, el proyecto GastroFood-ULPGC y "la vie en rosé".

Feliz Navidad
Urte Berri on Lagun Guztioi

Javier Aranceta
Navidad, Gabonak-2021



javieraranceta@gmail.com